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会 議 要 旨 書 

会議名 第 21期三鷹市立図書館協議会 第 16回定例会 

日 時 令和５年６月 15日（木）午後２時 

場 所 三鷹市立三鷹図書館（本館）第１集会室 

出席委員 

（９人） 

山下政一 小谷奈保子 松田秀穂 土屋菜々 倉田清子 間部豊 

大塚敦子 松本直樹 横山和男 （敬称略） 

行政職員 

（5人） 

三鷹市立三鷹図書館館長 大地好行 図書サービス係長 池上真理子 

管理係長 榛澤孝 同係主任 飯泉路子 同係主事 岩﨑祐美 

会議の公開・非公

開 公開 

傍聴人数 0人 

 

１ 行政報告 

 

２ 「三鷹市立図書

館の基本的運営

方針」の点検・評

価について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 今期の提言に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大地館長 行政報告書の資料に沿って説明  

     

 Ａ委員 意見書案に沿って説明 

 Ｂ委員 ４．アンケート集計結果についての項目で、「大人向けイベント」と

「外国語の本・絵本」の表記を合わせたらどうでしょうか。 

 Ａ委員 その様に修正します。 

 大地館長 『みたか子ども読書プラン 2022』の推進の項目で、「ティーンズ

対象まなびの場提供事業」の実施期間の延長ではなく、今年度以降

も事業継続実施の予定であることについての評価かと思われるの

で、ご確認をお願いします。 

 Ａ委員 その様に修正し、意見書については確定とします。 

 

 Ａ委員 第 21期の提言（案）について、資料に沿って説明。 

 Ｃ委員 有料宅配サービスについて、詳しく教えてください。 

 Ａ委員 図書館来館困難者だけでなく、一般の方も対象として資料を配送す

るサービスです。 

 Ｃ委員 一般の配送サービスを利用するのでしょうか。単価 290×2 回は安

いと思いますが、公費補助があるのですか。 

 Ａ委員 補助は無いと思います。 

 Ｄ委員 本 1冊だと、それ位の価格だと思います。時間外の利用者には有用

ではないでしょうか。 

Ｂ委員 有料宅配サービスの実施と受取場所について、同じ流れなので、ま

とめるか、別の項目にしてみても良いのではないですか。 

Ａ委員 項目を移す記載に修正します。 
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Ｃ委員 返却場所について、公共交通機関にボックス等いつでも返却できる

場所を作る必要があるのではないでしょうか。 

Ａ委員 以前にもその様な議論がありました。 

Ｄ委員 駅に図書返却ボックスを設置すると、ゴミを入れられてしまう恐れ

もあるから難しいのではないでしょうか。 

Ｂ委員 他市での例を参考にしたらどうでしょうか。 

Ｅ委員 不良図書ボックスは、今も本庁にあります。 

Ｃ委員 福生市は全ての駅に図書返却ボックスがあります。 

Ａ委員 三鷹市立図書館では、駅への図書返却ボックス設置について検討し

ていますか。 

大地館長 ペデストリアンデッキ上のボックス設置について担当課と協議

しましたが、現在三鷹市ではデッキ上にある設置物を置かない方針

になっているそうです。 

Ｄ委員 駅舎の中の設置はどうでしょうか。 

大地館長 駅の場合は、費用も含めて検討が必要です。 

Ｄ委員 三鷹駅ではなく、三鷹台駅の方が必要ではないでしょうか。 

大地館長 実際に、利用者からのニーズはありますが、やはり設置場所等の

検討が必要です。近くの市政窓口だと利便性が狭まってしまいま

す。 

 Ａ委員 図書返却ボックスがあるととても便利であるため、提言として入れ

ておきます。 

Ｂ委員 基本的な事ですが、提言はどのくらい反映されていますか。 

大地館長 いただいたご意見は検討させていただいて、出来る事については

実現を図ろうと努めています。 

Ｂ委員 １年後に報告等があると良いのではないでしょうか。 

Ａ委員 提言の評価もルーティンに入れて欲しいです。 

大地館長 その様にします。 

Ｂ委員 提言の中で、参考資料の頁は全体の見方についての説明を加えては

どうでしょうか。 

Ａ委員 その様に修正します。 

Ｆ委員 プログラムの運営を充実させるために、図書館内に専門スタッフの

設置が必要です。 

 Ａ委員 プログラムの実施にあたっては、自分自身で企画・外部機関と連携・

外部委託と３つの方法が考えられます。 

Ｆ委員 外部委託しなければならない場合とコーディネーターで可能な場

合とがあります。 

Ｄ委員 杉並区は他のイベント等も外部委託しています。 

Ａ委員 全ての意見を修正し、提言の提出期日はどうなりますか。 
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大地館長 ６月末には教育委員会に提出したいです。修正後、委員の皆様に

ご確認いただいた上で提出します。 

Ｄ委員 今後はどの様なスケジュールになりますか。 

大地館長 教育委員会提出後、ホームページに掲載します。 

Ｆ委員 市民参加まちづくり協議会（マチコエ）には、図書館についての部

会はありましたか。 

大地館長 図書館の部会はありませんでした。 

Ａ委員 １枚にまとめた資料を作成すると効果的であることから、提言と合

わせて作成します。 

 


